

Teilnahme

- Bis zu sechs Schulen des Landkreises Neu-Ulm können je Schuljahr teilnehmen.
- Jede teilnehmende Schule kann sich für bis zu fünf der angebotenen Aktionen pro Schuljahr und für den Teilnahmezeitraum im Herbst oder Frühjahr bewerben.
- Anmeldung bitte online unter www.landkreis-nu.de/SAMIL



Impressum + Kontakt

Mobilitätsmanager Steffen Fiebig
Landratsamt Neu-Ulm
Messerschmittstraße 7
89231 Neu-Ulm
Telefon: 0731 70 40 -41110
E-Mail: poststelle@lra.neu-ulm.de
www.landkreis-nu.de

Bildnachweis: Landratsamt Neu-Ulm, AGFK Bayern,
Klimabündnis, pexels.com



SAMIL

**Schulweg
sicher und aktiv**

SAMIL

Unter dem konzeptionellen Dach von **SAMIL** (**S**ichere & **A**ktive **M**obilität im **L**andkreis) finden verschiedene Aktionen statt:

Schulwegmarkierungen

Schulwegmarkierungen sind ein temporäres, punktuell-leitsystem, das den Schulweg rund um die Schule kennzeichnet. Entlang des Schulweges werden an Querungsstellen oder anderen Gefahrenstellen viele bunte Füße auf dem Gehweg aufgemalt, damit der Schulweg möglichst sicher bewältigt werden kann.



Bus mit Füßen

Der „Bus mit Füßen“ oder auch Laufbus genannt, ist eine echte Alternative zum Elterntaxi. Schülerinnen



und Schüler werden motiviert, sich zusammen mit ihren Eltern, Geschwistern oder Großeltern in kleineren oder größeren Laufbus-Gruppen zu organisieren. Zu festen Zeiten trifft man sich an Haltestellen in der Nähe des Wohnortes, um von da aus gemeinsam den Weg zur Schule zu gehen. Neben den sozialen Aspekten der Laufbus-

Gemeinschaft lernen die Kinder das richtige Verhalten im Straßenverkehr.

Fahrradchecker

Die Fahrradchecker sind eine schulische Arbeitsgruppe, die regelmäßig Fahrräder der Schülerinnen und Schüler checkt und Wissen darüber vermittelt. So wird eine hohe Akzeptanz der Fahrradnutzung mit gesteigerter Verkehrssicherheit und dem Erlernen von Fähigkeiten verbunden.



Schulwettbewerb

Alltagswege mit Spaß und Bewegung erkunden, auf leisen Sohlen oder mit dem Fahrrad und tausenden Rollerreifen das



Klima schonen – das und vieles mehr bietet der Schulwettbewerb mit den Heften der Kleinen Klimaschützer. Während der vier Aktionswochen zählt jeder Weg, der klimafreundlich zurückgelegt wird – zu Fuß, mit dem Roller oder Rad, per Bus oder Bahn. Durch das spielerische Sammeln der Meilen setzen sich die Kinder mit den Themen Klimawandel, Mobilität und Nachhaltigkeit auseinander und leisten ihren Beitrag zum Klimaschutz

und lernen in den Themenbereichen nachhaltige Ernährung und Energiesparen dazu.

Gestaltungswettbewerb

Mit einem Schulwettbewerb als Aktivierungskampagne können die Schulen und Kommunen positive Aufmerksamkeit auf die Themen Schulwegsicherheit, aktive Mobilität und Klimaschutz legen und gleichzeitig die jeweiligen Aktionen der Kommune öffentlich machen.

